
Победа в конкурсе! 

 

В феврале 2021 состоялся муниципальный 

конкурс среди педагогов-психологов ДОО на 

лучшее эссе «Я – педагог-психолог».  

 

 

 

Цели и задачи конкурса были следующими: 

• Поддержка творческого потенциала педагогов-психологов дошкольных 

образовательных организаций г.о.г. Кулебаки, повышения престижа 

психологической службы в системе образования. 

• Задачи Конкурса:  

- создание условий для самореализации педагогов-психологов,  

- раскрытия их творческого потенциала,  

- выявление талантливых педагогов-психологов ДОО г.о.г. Кулебаки, их 

поддержки и поощрения.   

 

Итоги были подведены на семинаре педагогов-психологов.  

Делюсь радостью! У меня 1 место!  

Если есть желание, то эссе можно прочитать ниже.   
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Мне посчастливилось побывать на Всероссийском конкурсе «Педагог-психолог России», 

который проходил в г. Сочи. Визитная карточка у меня начиналась со слов: «Моя бабушка – 

Воробьева Анастасия Андреевна, всю жизнь проработала в детском саду (МБДОУ № 5 

«Яблонька») и когда дома разговор заходил о выборе профессии, то она мне всегда говорила: 

«Ира, только иди работать не в детский сад!»  Но, видимо, я была непослушным ребенком и 

поэтому связала свою жизнь с детьми! 

Пожалела? Конечно же нет! Началась моя дорожка в детство с должности воспитателя в 

детском саду № 11 «Березка». На тот момент мне было 19 лет и совсем не было опыта работы с 

детьми. Там на моем пути повстречался мне Человек, который навсегда оставил след в моей 

судьбе. Это младший воспитатель Матвеева Ирина Ивановна (до младшего воспитателя она 

долгое время проработала воспитателем). Моя благодарность к ней просто не имеет границ. Как 

же важно встретить в своей профессии человека-наставника, который сможет мягко направлять 

и корректно подсказывать начинающему педагогу. Она всегда была рядом и очень многому меня 

научила. Прошло уже около 20 лет, а я до сих пор дословно помню некоторые ее фразы. И эти 

воспоминания для меня очень ценные и дорогие!   

 Сейчас я работаю педагогом-психологом в детском саду № 29 «Светлячок». Каждое мое 

утро начинается с группы раннего возраста. Именно там я получаю заряд детской энергии на весь 

день. Кого-то нужно «оторвать» от мамы, кого-то успокоить, с кем-то поиграть, кого-то покачать 

на руках и всех обязательно накормить кашей! Вместе с воспитателем, мы конечно же, 

справляемся на отлично. 

Дальше день строится еще интересней… Он насыщен событиями, которые как в 

калейдоскопе, сменяют друг друга, а потом вновь повторяются…  Планы, запросы, встречи, 

подготовка к занятиям, профилактические, развивающие, коррекционные занятия, диагностики, 

наблюдение, анализ полученных данных, адаптация, подготовка к школе, консультационный 

центр, методические объединения, презентации, стенды, мероприятия, сайты, отчеты, работа в 

методическом кабинете, встречи с родителями, работа с воспитателями… Все это может 

уместится в один день… Главное, все умело спланировать! И каждый из этих пунктов важен и 

никак нельзя ни одного из них упустить. 

Теперь попробую порассуждать и выразить свое мнение по поводу психологической 

службы в нашем городе… Конечно, хочется, чтобы в каждом дошкольном учреждении она была, 

ведь современным родителям просто необходима помощь в воспитании их детей. Сейчас   



родители имеют доступ к огромному изобилию популярной и специальной литературы, мастер-

классам специалистов, лекциям, различным консультациям в социальных сетях, в которых 

рассказывают, как правильно и как неправильно растить детей. И, казалось бы, как здорово! 

Однако, часто эти знания больше дезорганизуют и невротизируют родителей, чем вдохновляют, 

поддерживают и помогают. А еще наш бешеный ритм жизни оставляет нам меньше времени на 

семью, на детей. Родители большую часть времени посвящают не детям, а работе.   Итог: 

современные дети недополучают внимания со стороны родителей. Отсюда вытекают проблемы 

в развитии, агрессивность, тревожность, замкнутость. Дети стараются привлечь внимание 

родителей всеми доступными средствами. Делаю вывод: дети и родители очень нуждаются в 

психологической помощи. Поэтому, в своей профессии дошкольного педагога-психолога 

главным считаю укрепление детско-родительских взаимоотношений и повышение родительской 

компетенции в вопросах воспитания.  

Повышая свой профессионализм, я часто принимаю участие в различных конкурсах. Если 

бы меня попросили выделить самые значимые победы в моей профессиональной жизни, то я 

изобразила бы их в виде ступеней.  Первая ступень – победитель конкурса «Воспитатель года». 

Вторая – победитель районного конкурса «Психолог года». Третья ступень – победитель 

областного конкурса «Педагог-психолог России» (НН) и четвертая ступень - участие во 

Всероссийском конкурсе «Педагог-психолог России» (г.Сочи).     

Эти ступени (конкурсы) с каждым шагом закаляли меня, открывали что-то новое.  Я храню фото-

видео кадры этих важных событий, иногда пересматриваю, вдохновляюсь и у меня будто 

вырастают крылья. Хочется двигаться вперед, осваивать новые инновационные технологии, 

нетрадиционные методы, хочется получать разнообразные новые знания, чтобы соответствовать 

современным требованиям. «Детская дума», рисование песочных картин в технике «Sand-art»– 

это направления, которые увлекают меня в работе с детьми в данный момент. Облегчают и 

делают увлекательными индивидуальные занятия с детьми современные универсальные наборы 

интерактивных дидактических материалов и развивающих интерактивных пособий. Они 

установлены на персональный компьютер в моем кабинете. Мне посчастливилось! Кабинетов у 

меня два! Один для встречи с родителями и для индивидуальной работы с детьми, другой – для 

работы с подгруппами детей. В каждый уголок кабинета вложена моя душа. На мой взгляд и судя 

по отзывам тех, кто в них был, в кабинетах уютно, интересно и волшебно!  

Заканчивая свои мысли по заданной теме, добавлю, что, пожалуй, отнесу этот конкурс к 

пятой ступени своего профессионального мастерства. Ведь я впервые пишу эссе и, благодаря 

этому, мне удалось подвести некий итог моей профессиональной деятельности. Написала эссе на 

одном дыхании. Интересно было потом перечитать и посмотреть на свою работу со стороны. 

Мне понравилось! На этом, конечно же, я не заканчиваю свою карьеру в психологии.  Наоборот, 

я уверена, что все только начинается!    


